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Прогноз синоптиков

НОВОСТИ, СОБЫТИЯ, ФАКТЫ
АГРОПРОМ

• «Беларус» Владимира Барышева из ООО «Шестаковское» 
полностью готов к предстоящему техосмотру, который пройдёт 

в хозяйстве в середине апреля. К капитальному ремонту 
трактора Владимир приступил в декабре, разобрав его до винтика, 

а после новогодних праздников уже начал собирать заново. 
По словам механизатора, на капитально отремонтированной 

технике он готов хоть сейчас выйти в поле.

Уважаемые читатели! 
Следующий номер газеты «Заводоуковские вести» выйдет 

в четверг, 28 марта.

В АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДСКОГО ОКРУГА

t 0C в 4.00 t 0C в 16.00 Атм. давление Осадки
26/03 +3 +2 751
27/03 -3 +4 760
28/03 -3 +5 760
29/03 +1 +3 748

Уважаемые участники основного мероприятия 
«Обеспечение жильём молодых семей»!

Администрация Заводоуковского городского округа напоминает, что для 
участия в программе в 2020 году молодым семьям необходимо подтвердить 
своё дальнейшее участие.

Для подтверждения необходимо подать заявление в 115 кабинет адми-
нистрации городского округа в срок до 1 апреля 2019 года. При себе необ-
ходимо иметь документы, удостоверяющие личность (паспорта, свидетель-
ства о рождении) всех членов молодой семьи. Телефон для справок 9-01-85.

К СВЕДЕНИЮ

На состязания съехались рос-
гвардейцы из Тюмени, Ишимско-
го, Тобольского, Ялуторовского, 
Омутинского районов, а также 
Заводоуковского и Голышманов-
ского городских округов.

Сначала команды играли в под-
группах, а занявшие первые и вто-

рые места выходили в финал, где 
боролись за призовые места. По 
итогам всех матчей победили си-
ловики из Ишимского района, вто-
рыми стали тюменцы, третьими – 
ялуторовцы. Наши росгвардейцы 
заняли лишь седьмое место.

Андрей КОРОСТЕЛЁВ 

Оружие в кобуре, мяч – в игре
В Заводоуковске прошли областные соревнования по во-
лейболу среди сотрудников Росгвардии, посвящённые про-
фессиональному празднику этой структуры.

Хоть завтра в поле!

В преддверии выхода в поле 
специалисты инженерных служб 
хозяйств округа на семинаре-со-
вещании обсудили вопросы под-
готовки к нынешней посевной. 
Помимо специалистов, куриру-
ющих в хозяйствах вопросы ин-
женерно-технического обслужи-
вания и технического сервиса, в 
совещании участвовали пред-
ставители Гостехнадзора и За-
водоуковского агропромышлен-
ного техникума.

Александр Новгородцев, заме-
ститель председателя комитета 
по сельскому хозяйству и продо-
вольствию администрации окру-
га, отметил, что хозяйства под-
готовили и свыше 97% сеялок. 
Нынче с ремонтом всей техни-

ки аграрии справились раньше 
обычного: уже в январе через ма-
шинно-тракторные мастерские 
прошли 85% тракторов. Хорошие 
темпы ремонтных работ обуслов-
лены тем, что за последние годы 
парк сельхозтехники заметно по-
молодел, поэтому «свежие» ма-
шины не нуждаются в крупном 
ремонте. К концу недели всю тех-
нику земледельцы полностью по-
ставят на линейку готовности.

Главный государственный ин-
женер-инспектор Гостехнадзо-
ра Заводоуковского городского 
округа Андрей Докучаев напом-
нил, что до конца апреля прой-
дёт гостехосмотр всей сельско-
хозяйственной техники, задей-
ствованной в посевной. Пред-

В южных областях России посевная уже стартовала. В Си-
бири ещё снег на полях лежит, но в сельхозпредприятиях 
округа 97% тракторов готовы к весенним полевым работам.

стоит проверить  почти 600 
тракторов различных марок. 
Инспектор Докучаев призвал 
всех специалистов инженерно-
технических служб отнестись к 
делу серьёзно. 

– В ЗАО «Центральное» и ООО 
«Простор» тракторы, телеги, по-
грузчики ежегодно не только ре-
монтируют, но и подкрашивают, 
отчего машины выглядят так, 
будто вчера сошли с конвейера 
завода, – привёл как положитель-
ный пример Александр Новго-
родцев. – Делается это не столь-
ко для красоты, сколько для за-
щиты металла от коррозии. 

Проверяющие от Гостехнад-
зора и комитета по сельскому 
хозяйству всегда ставят в при-
мер коллективы этих предприя-
тий не только коллегам по цеху, 
но и будущим специалистам, ко-
торые обучаются в агропромтех-
никуме. Кстати, нынешнее сове-
щание инженерно-технических 
служб проходило в стенах этого 
учебного заведения. Участники 
имели возможность посмотреть 
и материально-техническую ба-
зу агропромтехникума, где не 
только выучат нужных специа-
листов, но и переподготовят уже 
работающих. 

А производственная база в 
учебном заведении действи-
тельно хорошая. Так, техниче-
ская лаборатория – одна из луч-
ших в области – оборудована по 
стандартам WorldSkills (между-
народных обязательных правил 
и требований к процедуре про-
ведения мероприятий, осно-
ванных на оценке профессио-
нального мастерства) и серти-
фицирована как площадка для 
проведения демонстрационно-
го экзамена. В июне прошлого 
года здесь проходили государ-
ственную аттестацию по новой 
форме и студенты нашего тех-
никума, и некоторых тюменских 
колледжей.

После совещания сотрудни-
ки ЗАО «Тобол» и ЗАО «Цен-
тральное» подали заявку на пе-
реобучение пятерых механиза-
торов, которые уже на прошлой 
неделе приступили к изучению  
теоретических знаний в стенах 
учебного заведения.

Андрей КОРОСТЕЛЁВ
Фото автора

В соответствии с Бюджетным кодексом Российской Феде-
рации, постановлением правительства Тюменской области 
от 8 апреля 2013 года № 114-п «Об отборе муниципальных 
образований для предоставления субсидий местным бюд-
жетам на поддержку инвестиционной деятельности»,  руко-
водствуясь Уставом муниципального образования Заводо-
уковский городской округ, в целях развития инвестиционной 
деятельности в  Заводоуковском городском округе админи-
страция Заводоуковского городского округа постановляет:

1. Утвердить порядок предоставления субсидий на под-
держку инвестиционной деятельности в Заводоуковском 
городском округе согласно приложению № 1 к настояще-
му постановлению.

2. Утвердить состав комиссии по отбору инвестиционных 
проектов для предоставления субсидий на поддержку инве-
стиционной деятельности в Заводоуковском городском окру-
ге согласно приложению № 2 к настоящему постановлению.

3. Утвердить положение о комиссии по отбору инвестицион-
ных проектов для предоставления субсидий на поддержку ин-
вестиционной деятельности в Заводоуковском городском окру-
ге согласно приложению № 3 к настоящему постановлению.

4. Постановление администрации Заводоуковского го-
родского округа от 21.06.2013г. № 1066 «Об утверждении 
порядка предоставления субсидий на поддержку инве-
стиционной деятельности в Заводоуковском городском 
округе» считать утратившим силу.

5. Опубликовать настоящее постановление в газете «Заво-
доуковские вести», разместить постановление с приложени-
ями на официальном сайте Заводоуковского городского окру-
га в информационно-телекоммуникационной сети интернет.

6. Контроль за исполнением постановления возложить 
на заместителя главы городского округа Пономарёву Т.П.

А.Н. АНОХИН, 
глава городского округа

ПОСТАНОВЛЕНИЕ 
№ 0358 от 20.03.2019 г., г. Заводоуковск                                                                   

Об утверждении порядка предоставления субсидий на поддержку инвестиционной 
деятельности в Заводоуковском городском округе

В различных районах юга Тю-
менской области ветеринарные 
службы ежегодно фиксируют не-
сколько очагов бешенства. По-
следние проявления опасной бо-
лезни отмечены в соседних Юр-
гинском и Омутинском районах.

Сергей Ермолин, руководитель 
Заводоуковского ветеринарного 
центра, призывает всех жителей 
округа поставить прививки от бе-

шенства своим любимцам – кош-
кам и собакам. Ветеринарные па-
спорта с отметками о прививке 
от опасной болезни нужно иметь 
всем владельцам животных, вне 
зависимости от того, являются ли 
они породистыми либо нет.

К сведению, ежегодно на зем-
ном шаре от бешенства умира-
ют около 60 000 человек. 

Александр ПОНОМАРЁВ

Позаботьтесь о четвероногих
Сотрудники Заводоуковского ветеринарного центра бес-
платно вакцинируют животных от бешенства.

Коллекционеров просят не бес-
покоиться – состязание проводит-
ся только среди тех, кто сам завое-
вал награды Всероссийского физ-
культурно-спортивного комплекса.

Победят те, кто соберёт самую 
большую личную, семейную или 
корпоративную коллекцию знаков. 
Желающие продемонстрировать 
свои достижения могут до 31 ок-
тября представить в центр тести-

рования ГТО фотографии участ-
ников и коллекции значков с удо-
стоверениями на них и другие до-
кументы. 

Итоги конкурса подведут в конце 
года. Победителей ожидают денеж-
ные призы и подарки. Кроме того, с 
15 марта проходит серия экспресс-
розыгрышей «Конкурс репостов» 
в социальной сети «ВКонтакте».

Алексей СЕВОСТЬЯНОВ

Эти значки собирать нелегко
Конкурс «Собери коллекцию знаков ГТО» стартовал в мар-
те в Тюменской области.

Участники соревновались в 
лыжных гонках, шахматах, охот-
ничьем биатлоне, настольном 
теннисе, мини-футболе, стрит-
боле (уличном баскетболе). Осо-
бенно зрелищной была крестьян-
ская эстафета, в которой физ-
культурники состязались в беге, 
лыжных гонках, распилке дров,  

в умении запрягать и распрягать 
лошадей.

Итоги подводились в командном 
зачёте. Победителями стали спорт-
смены Падунской сельской адми-
нистрации. Серебро взяли новоза-
имцы. Бронза досталась  хозяевам 
соревнований – колесниковцам.

Алексей СЕВОСТЬЯНОВ

Финальные старты зимы
На 17-х окружных зимних сельских спортивных играх 23 мар-
та в селе Колесниково за победу боролись 270 спортсменов.
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• Более полувека Феоктиста Тарасова 
прожила в деревне Плюхиной. Вместе с мужем 

Василием они построили дом, вырастили 
двух  сыновей. Сегодня  у Феоктисты 

Дмитриевны подрастает внучка Злата.

 Доступом к высокоскорост-
ному интернету обеспечены 60  
больниц и поликлиник обла-
сти, в том числе шесть в Заво-
доуковском городском округе. 

Для этого «Ростелеком» по-
строил порядка 145 км волокон-
но-оптических линий связи.

Поручение о подключении в 
течение 2017-2018 годов всех 
российских больниц и поликли-
ник к скоростному интернету бы-
ло дано президентом Владими-
ром Путиным. «Ростелеком» и 
Министерство цифрового разви-
тия, связи и массовых коммуни-
каций РФ подписали ряд госкон-
трактов на подключение к интер-
нету лечебно-профилактических 
учреждений.

Скорость передачи данных в 
медучреждениях, подключённых 
к «оптике», составляет не менее 
10 Мбит/с. Такие параметры не-
обходимы для оперативной пе-
редачи результатов диагностиче-
ских исследований, оцифрован-
ных снимков и других лечебных 
данных. Сельские врачи теперь 
могут проводить онлайн-конси-
лиумы, обмениваться опытом с 
коллегами, использовать систе-
мы электронного документообо-
рота, что, в конечном итоге, по-
высит качество оказания меди-
цинских услуг.

С этого года все областные 
дороги станут участниками но-
вого национального проекта 
«Безопасные и качественные 
автомобильные дороги». 

В Заводоуковском городском 
округе, например, в рамках нац-
проекта в 2019 году отремонти-
руют почти 5,5 километра авто-
мобильной дороги Заводоуковск-
Упорово и четыре километра до-
роги Центральный-Емуртла-Ви-
донова до границы с Курганской 
областью.

В Тюменской области уста-
новят ещё 1 660 новых контей-
неров для сбора твёрдых ком-
мунальных отходов (ТКО).

В населённых пунктах юга об-
ласти будут установлены 1 100 
пластиковых контейнеров евро-
пейского образца и 560 желез-
ных баков. 

Всего на территории обла-
сти в настоящее время работа-
ют порядка 140 единиц различ-
ной спецтехники. Для обеспе-
чения транспортирования отхо-
дов с контейнерных площадок на 
завод и полигоны разработаны 
маршруты её следования. В слу-
чае необходимости они корректи-
руются для формирования опти-
мального графика вывоза ТКО.

Помимо штатной работы ре-
гиональный оператор приводит 
в порядок те площадки, где от-
мечается скопление мусора. Ак-
тивизировать работу помогают 
обращения жителей и контроль 
собственной службы качества. 

По материалам СМИ 
Тюменской области

НОВОСТИ ОБЛАСТИТОЧКА НА КАРТЕ

А уж от села Яковлево до Плюхиной и во-
все рукой подать. Яковлевские и плюхинские 
живут дружно, говорят, что делить им нече-
го. Ещё до Великой Отечественной войны их 
предки вместе трудились в артели «Труд» и 
колхозе «Сталинец», позже – в колхозе «За-
ря». Уже в 1990-е жители села и деревни ра-
ботали на свиноферме в дойном гурту и МТМ. 

Однако вернёмся в деревню. Сейчас в Плюхи-
ной постоянно проживает порядка шести десят-
ков человек. А в 1842 году, согласно книге Еле-
ны Ермачковой «Летопись земли Заводоуков-
ской», население деревни Плюхиной Бигилин-
ской волости было в два с лишним раза больше. 
В начале прошлого столетия здесь уже жил 231 
человек, во время Гражданской войны – 244. В 
Великую Отечественную население деревни по-
убавилось – мужчины ушли на фронт. Об этом 
времени вспоминают старожилы...

– Я родилась в Яковлево, а после войны вслед 
за мужем Василием переехала в Плюхину, – го-
ворит труженица тыла Феоктиста Тарасова. – 
Усадеб тогда в деревне было много. А как весе-
ло нам жилось! Помню, гармонист Лёня Попов 
только меха растянет, а парни и девушки уже 
тут как тут! Поют – заслушаешься. Потом вме-
сте идут в Яковлево на танцы. Конечно, время 
было непростое, но мы не отчаивались – и от-
дыхать хорошо умели, и трудиться. 

Феоктиста Тарасова с утра до ночи рабо-
тала на свиноферме, а муж – трактористом 
в колхозе. Двое их сыновей, когда выросли, 
тоже на железных коней сели. Тарасовы ого-
род большой держали и хозяйство. Сейчас 
Феоктиста Дмитриевна живёт вместе с сыном 
Александром. Он два года как на пенсии, но, 
привыкший с детства к деревенскому труду, 
не сидит сложа руки – и за большим домом 
ухаживает, и за скотом. Да и разве можно, 
живя в деревне, бездельничать! Соглашает-
ся, что сейчас в магазинах всё есть, но под-
мечает, что своё, домашнее, всё же лучше. 

На ногах с раннего утра и Светлана Тышкевич, 
молодая пенсионерка. У неё на подворье две ко-
ровы, телята, поросята и куры... Она уже и рас-

саду посеяла – всё же огород 15 соток. На ле-
то у Светланы Васильевны и другие планы име-
ются: к примеру, кочегарку к дому пристроить – 
вдруг газ в деревню проведут! Голубого топли-
ва жители Плюхиной ждут давно. 

– Мы с мужем и детьми приехали сюда из 
Казахстана в 1987-м, и, сдаётся мне, что газ 
ещё тогда обещали подключить! – восклица-
ет моя новая знакомая. – Водопровода в де-
ревне нет. Власть пытается решить пробле-
му с питьевой водой: говорит, что нынче  нам 
её в цистерне будут подвозить. 

Но тем не менее Светлана Васильевна счи-
тает, что в Плюхиной жить можно: асфальт 
до самого дома, сотовая связь есть, площад-
ку детскую недавно установили... Здесь тихо, 
спокойно. А природа какая! Жаль только клу-
ба нет (правда, в деревню из города приез-
жает передвижной клубный комплекс), а са-
мое главное – работы. Кто-то, чтобы прокор-
мить семью, ездит на Север, кто-то – в Заво-
доуковск или областной центр... 

Вот и супруг Елены Могутовой сейчас на вах-
те. Прибудет не скоро. Пока Елена одна хозяй-
ничает в большом доме, который они с мужем 
недавно построили по программе «Молодая се-
мья». Могутовы изначально решили, что обо-
снуются в Плюхиной, потому что здесь живут 
их ближайшие родственники, да и ребятиш-
кам (а их у Елены и Сергея двое) свежий воз-
дух полезен. Правда, в Плюхиной нет школы, 
но детей на учёбу в соседнюю Бигилу ежеднев-
но доставляет школьный автобус. 

–- Я тоже езжу на работу в Заводоуковск, 
но даже он мне кажется сеутным, поэтому с 
удовольствием возвращаюсь в свою дерев-
ню, – говорит Елена. – Что скрывать, многие 
прочат Плюхиной скорый конец, мол, моло-
дёжи тут раз-два и обчёлся. А я думаю, что 
деревня ещё поживёт! Вот соседи наши не-
сколько лет назад в Тюмень подались в по-
исках лучшей доли, но вскоре вернулись и 
сказали, что нет ничего милее родных мест... 

Ольга МЯСНИКОВА
Фото автора

Живи, деревня!
На вопрос, где находится деревня Плю-
хина, не каждый заводоуковец ответит. 
Между тем расположен этот населён-
ный пункт, входящий в состав Бигилин-
ской сельской администрации, всего в 
десяти километрах от города.

В основном жители округа ин-
тересуются, кому и на каких ус-
ловиях предоставляются участки 
в безвозмездное пользование? 
Прокомментировать данный за-
кон мы попросили председате-
ля комитета имущественных от-
ношений Светлану Холомееву:

– Закон Тюменской области 
№ 2 «Об отдельных вопросах 
предоставления в безвозмезд-
ное пользование земельных 
участков, находящихся в госу-
дарственной или муниципаль-
ной собственности» областная 
дума приняла 7 февраля это-
го года. А в законную силу он 
вступит 13 апреля. В соответ-

ствии с этим законом земель-
ные участки для индивидуаль-
ного жилищного строительства 
или ведения личного подсобно-
го хозяйства могут быть предо-
ставлены в безвозмездное поль-
зование сроком не более чем  на 
шесть лет во всех муниципаль-
ных образованиях Тюменской 
области, являющихся сельски-
ми поселениями, кроме Тюмен-
ского района. В Заводоуковском 
городском округе участки долж-
ны находиться в сельских насе-
лённых пунктах, кроме города 
Заводоуковска.

Земельные участки могут пре-
доставляться гражданам, кото-

Несмотря на то, что сезон охо-
ты закончился, необоснован-
ный запрет охоты с собакой 
в угодьях общества охотни-
ков городского округа люби-
тели четвероногих обсужда-
ют до сих пор.

Ответ Александра Горноста-
лёва, председателя общества 
охотников, на статью Олега Мак-
симова «Кому мешает охота с 
собакой?» не устроил в част-
ности Алексея Швецова из Па-
дуна. Организовать регистра-
цию охотничьих собак, по его 
мнению, обязаны были люди, 
получающие зарплату в об-
ществе охотников, а никак не 
охотники, уплачивающие взно-
сы. Кстати, из взносов рядо-
вых членов общества выпла-
чивается зарплата сотрудни-
кам охотничьей организации в 

соответствии со штатным рас-
писанием.

Для охоты с собакой, как того 
требует приказ Минприроды № 
512 от 16.11.2010 года, не тре-
буются документы, подтверж-
дающие происхождение собак, 
их ветеринарные паспорта. Ка-
жется, изучай закон, а затем ис-
полняй его, и всё будет хорошо. 
А любителям древнего мужско-
го занятия достаточно при себе 
иметь охотничий билет, разре-
шение на хранение и ношение 
оружия и разрешение на добы-
чу охотничьих ресурсов.

Позиция же Александра Горно-
сталёва и членов правления об-
щества, по мнению Алексея Шве-
цова, заключается в том, чтобы 
любыми способами не допустить 
охотников с собаками в угодья. 
Якобы от такой охоты снизится 
численность зверей и птиц (что 

абсолютно бездоказательно), а 
собаки охотников будут бродяж-
ничать и т.д. Надуманные же пре-
поны и незаконные причины для 
отказа или ограничения собако-
водам, не подтверждённые аб-
солютно никак, не должны ве-
сти к лишению права любите-
лей охоты.

Коль законных оснований для 
ограничения (запрета) на охо-
ту нет, председатель общества 
использует незаконные: пыта-
ется переложить на охотников 
выполнение собственных обя-
занностей по созданию и раз-
витию условий для охотничье-
го собаководства, организацию 
кинологической работы, подго-
товку и переподготовку необхо-
димых специалистов и их атте-
стацию (кинологов по племен-
ной работе, экспертов-собако-
водов) на рядовых охотников. 

Налицо неприкрытое наруше-
ние руководством общества ос-
новных целей и задач, за кото-
рые проголосовали охотники на 
конференции, принимая Устав 
общественной организации. А 
вот ежегодно собрать конфе-
ренцию членов общества, отчи-
таться на ней перед охотниками 
о проделанной работе, обсудить 
возникающие вопросы предсе-
датель Горносталёв не считает 
нужным. Видимо, поэтому и в 
Уставе общества «забыли» про-
писать периодичность проведе-
ния конференций и срок полно-
мочий его председателя и прав-
ления в нарушение статьи 20 
Закона РФ «Об общественных 
объединениях».

Между тем, есть и положитель-
ный пример цивилизованной ор-
ганизации дела. Максим Филимо-
нов, руководитель районного от-

дела Госохотуправления по Тю-
менской области, считает само 
собой разумеющимся на ежегод-
ных встречах рассказывать охот-
никам о проделанной работе, ре-
гулярно даёт информацию в СМИ 
о состоянии дел в отрасли, о но-
винках законодательства. В об-
щедоступных угодьях округа пло-
щадь раза в три меньше, чем в 
обществе охотников, однако ни-
каких препонов охотоведы соба-
ководам не чинят: открыт сезон, 
есть разрешения, есть собака – 
охотничай!

Одним словом, не охотники ви-
новаты в том, что им запрещают 
охоту с четвероногими, а скорее 
председатель и правление обще-
ства, не желающие наладить, как 
требует Устав, работу по собако-
водству. И не надо валить с боль-
ной головы на здоровую!

Александр ПОНОМАРЁВ

ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ

Участок – в безвозмездное пользование 
После опубликования в районной газете информации о том, 
что Тюменская областная дума приняла закон о предостав-
лении специалистам на селе участков для строительства жи-
лья в безвозмездное пользование, заводоуковцы стали об-
ращаться  в администрацию городского округа с просьбой 
разъяснить данный нормативно-правовой акт. 

рые работают в муниципальном 
образовании по специальностям, 
входящим в укрупнённые группы 
специальностей среднего и выс-
шего образования, согласно пе-
речням специальностей, профес-
сий: клиническая медицина (код 
укрупнённой группы 31); сестрин-
ское дело (код укрупнённой груп-
пы 34); сельское, лесное и рыб-
ное хозяйство (код укрупнённой 
группы 35); ветеринария и зоо-
техния (код укрупнённой груп-
пы 36); образование и педагоги-
ческие науки (код укрупнённой 
группы 44);  физическая куль-
тура и спорт (код укрупнённой 
группы 49).

В соответствии с земельным 
законодательством человек, 
имеющий соответствующую спе-
циальность и работающий в За-
водоуковском городском окру-
ге, решив построить жилой дом, 
сначала должен самостоятельно 

определиться с выбором земель-
ного участка в сельских населён-
ных пунктах городского округа. 
Затем ему необходимо обратить-
ся в администрацию с заявлени-
ем о предварительном согласо-
вании предоставления земельно-
го участка (если участок не стоит 
на государственном кадастровом 
учёте либо стоит, но не установ-
лены его границы в соответствии 
с  законодательством в сфере ка-
дастра недвижимости) или с за-
явлением о предоставлении зе-
мельного участка (если сведения 
о земельном участке  имеются в 
ЕГРН и граница его установле-
на в соответствии с земельным 
законодательством). Отмечу, ка-
дастровые работы по межева-
нию испрашиваемого земельно-
го участка  производятся за счёт 
заявителя.

Подготовила 
Рузана АКОПЯН

ПРОДОЛЖЕНИЕ ТЕМЫ С больной головы… на здоровую?


